



À noter que les répondants à ce sondage sont des voyageurs en partance vers l'étranger recrutés dans trois aéroports précis (Toronto, Montréal et Vancouver) en suivant les quotas souples indiqués ci-dessus. On a utilisé l'échantillonnage de commodité, une technique d'échantillonnage courante pour joindre des publics ciblés comme les voyageurs aériens internationaux. La méthode d'échantillonnage consiste à sonder les répondants là où ils sont le plus aisément accessibles (c.-à.-d. dans les aéroports). Ce choix explique que les résultats ne soient pas statistiquement extrapolables à l'ensemble des Canadiens se rendant à l'étranger.

Vous trouverez de plus amples renseignements sur les méthodes qualitatives et quantitatives dans la section Objectifs et méthodologie du présent rapport. Les outils de recherche, y compris le scénario de recrutement, le guide de l'animateur et le sondage au passage dans les aéroports, se trouvent en annexe.

C. Principales constatations

1. Destination du voyage actuel, habitudes générales de voyage à l'étranger et expérience

- En ce qui concerne la destination du voyage actuel, on s'est doté de quotas souples pour s'assurer que l'enquête porte sur un vaste éventail de voyageurs, par destination. On voulait ainsi éviter une forte concentration de répondants se rendant aux États-Unis, au Mexique et dans les Caraïbes, ce qui se serait probablement produit avec un échantillonnage plus aléatoire et plus représentatif. Par conséquent, les résultats ne reflètent pas nécessairement les habitudes générales de voyage des Canadiens à l'étranger. Près d'un répondant sur cinq dit voyager aux États-Unis (20 %) et au Mexique/Caraïbes (22 %). Un peu moins des deux tiers (60 %) de répondants vont vers d'autres destinations, principalement en Europe et en Asie, dont la Chine (10 %), la France (7 %) et le Royaume-Uni (7 %). Ils sont moins nombreux à se rendre dans des pays comme l'Allemagne, l'Italie, l'Inde, le Japon, Hong Kong et les Philippines (environ 3 % dans chaque cas).
- Une part importante des personnes interrogées disent partir seules à l'étranger. Même s'il y a légèrement plus d'hommes qui voyagent seuls, c'est également le cas de plus du tiers des femmes. Les personnes qui voyagent seules ont aussi tendance à être un peu plus jeunes. En revanche, les personnes de 55 ans et plus sont plus susceptibles de voyager avec d'autres membres de la famille.
- Au cours des 10 années et plus qui se sont écoulées depuis les derniers sondages, l'étude de 2018 révèle que, dans l'ensemble, les Canadiens semblent voyager plus fréquemment à l'étranger. Alors qu'un peu plus du quart (27 %) des répondants de 2008 déclarait avoir effectué au moins six voyages à l'étranger au cours des cinq dernières années, la moitié (50 %) dit maintenant la même chose en 2018.
- De plus, et comme l'indiquent d'autres statistiques sur les voyages, les destinations internationales les plus populaires continuent d'être les États-Unis, le Mexique, les Caraïbes et l'Europe. De 2007 à 2008, nous avions observé une augmentation du nombre de personnes qui disaient avoir voyagé aux États-Unis et vers des destinations « soleil » au cours des cinq dernières années. La hausse du nombre de voyages aux États-Unis entre 2007 et 2008 pourrait être en partie attribuable à l'augmentation des activités commerciales transfrontalières. En 2018, cette tendance se maintient. Malgré le faible pourcentage des personnes interrogées (11 %) disant surtout avoir voyagé pour affaires au cours des cinq dernières années, ce groupe est plus susceptible de déclarer avoir voyagé aux États-Unis.
- Outre les États-Unis, les destinations choisies sont également tributaires du lieu de résidence des répondants au Canada. Ce lien est compréhensible, car certaines destinations sont plus faciles et moins dispendieuses à atteindre selon le point d'origine. Ainsi, selon les résultats de 2018, les Caraïbes sont une destination plus populaire parmi les résidents du centre et de l'est du Canada, tandis que ceux de la côte ouest sont plus enclins à se rendre au Mexique et dans le nord de l'Asie.